

## LES CANADIENS DE L'OUEST.

---

# JOSEPH RAINVILLE.

---

Joseph Rainville est d'origine métisse. Son père était un traitant français bien connu, et sa mère une Dakota, ou Sioux, alliée aux principaux guerriers de la bande des Kaposia. Il naquit en pleine solitude, un peu plus bas que St. Paul, vers l'année 1779, durant la guerre de la révolution américaine.

Ce vaste territoire, qui embrasse aujourd'hui le nord de l'Illinois, le Wisconsin, l'Iowa et le Minnesota, n'était pas alors habité par plus de six familles de blancs.

Rainville grandit en véritable enfant du désert et ses habitudes s'assimilèrent à celles des indigènes, les seuls compagnons de son enfance. Comme cela arrivait souvent, sa mère [déserta son mari et alla vivre avec un Dakota, sans que personne parmi les Indiens ne se formalisât de ce véritable acte de bigamie. Car, si le mariage se brisait difficilement chez quelques nations, le lien conjugal se dissolvait chez d'autres suivant le caprice de l'homme ou de la femme, et souvent un sauvage avait dans sa cabane deux ou trois femmes, qui vivaient ensemble avec plus ou moins d'harmonie. Les Dakotas étaient polygamistes et, une femme s'obtenait parmi cette peuplade, non en lui faisant la cour, mais en l'achetant ; un cheval, quatre à cinq fusils ou six à huit couvertes suffisaient pour en faire l'acquisition.

25 mars 1871.